

El Corresponsal de París.  
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administrac<sup>on</sup>  
5 Rue Lamartine, 5.  
Paris.

Año III. ~ Núm. 301.

Paris 31 de Diciembre 1887

El año está dando sus últimas boqueadas, y cualquiera diría, por la tranquilidad que se disfruta en las esferas gubernamentales, que la política está también en sus postrimerias. Todo lo absorbe la festividad de mañana, y la prensa, apenas presumiéndose ya de los conflictos que en el interior puedan surgir o de los que en el exterior hace tiempo se preparan, concretase a publicar extensos relatos, en palagosos por lo comun, de las recepciones oficiales comendadas, sin olvidar la insercion íntegra del programa que regirá mañana en la gran recepcion del Eliseo, a la que deben concurrir, por ley de costumbre, los representantes de todos los cuerpos e instituciones del Estado. Y como ese programa es sobre toda y consideracion extenso y monótono, hacemos gracia de él a nuestros lectores, prometiéndoles, con todo, tenerlos al corriente del acto de la recepcion en el caso de que, como no es de presumir, ocurra durante el mismo algo que se salga de lo vulgar y ordinario, y merezca el trabajo de ser tramitado.

Con motivo de la medalla conmemorativa que el Instituto de Francia ha hecho acuñar para ser entregada al Duque de Anualé, tío del pretendiente Orleans, conde de París, en memoria del espléndido regalo que aquel hizo a la Corporacion de su precioso castillo de Chantilly con todo lo que contiene y comprendido su dominio, una parte de los periódicos oportunistas, ha emprendido, aunque veladamente, una campaña invitando en buenos términos al gobierno para que en justo agradecimiento a la egregia D<sup>ca</sup> Diva, revoque el decreto de expulsion en la parte que concierne al duque de Anualé a fin de que este pueda reimpatriarse si lo tiene por conveniente. — La prensa radical ha aceptado el reto de esa discusion, que se ha entablado de una manera aunque viva, varonada entre casi todos los periódicos que tienen aqui algun arraigo en la opinion pública.

¿Logrará su objeto el príncipe académico? Mucho lo dudamos.

El pretendiente Don Carlos. - Refiriéndose a un telegrama recibido ayer de Venecia, residencia actual del pretendiente de España, los periódicos de esta mañana publican un extenso relato de la conferencia que ha tenido con Don Carlos una delegación de legitimistas franceses compuesta del general Cathelineau, M.<sup>re</sup> du Bourg y conde de Andrique, so pretexto de darle oficialmente el pésame por la muerte de Don Juan, su padre, fallecido recientemente.

Don Carlos habita en Venecia el palacio de Loredan que le fué legado por su tía la condesa de Chambord.

Los Delegados han ofrecido al pretendiente los honores de adhesión del partido legitimista francés, y le han invitado (sic) a tomar el título de Rey de Francia y de Navarra, como sucesor de Juan 3.<sup>o</sup> de Borbon y representante de la Casa de Anjou.

Como documento curioso, y ejerciendo imparcialmente nuestra misión de cronistas, publicamos a continuación el texto de la respuesta que Don Carlos ha dado a semejante invitación u ofrecimiento:

"Aprovecho gustoso la ocasión que me proporcionaís para explicarme acerca del importante punto que acabáis de proponer.

"Estoy, como veis, en la exiliación...

"En los derechos que me concede mi nacimiento, no quiero ver más que deberes que llenar.

"Es incontestable que la ley sálica dispone de una manera clara y precisa el orden de sucesión.

"Yo soy el primogénito sucesor de los Borbones, el primogénito de los descendientes de Luis XIV, como también soy el primogénito de los descendientes de Felipe V y, por consiguiente, según la ley española, el rey legítimo de España.

"Un tratado, que ha sido violado en la mayor parte de sus artículos, prohíbe que las dos coronas de Francia y España se reúnan sobre una misma cabeza.

"Dije en otra ocasión - y lo repito ahora - que no abandonaría jamás a España. Ella me obliga al cumplimiento de sus destinos, por los ríos de sangre generosa que han vertido sus hijos ante mis ojos. Lo juro: jamás abandonaré a España!

"Con todo, habiendo heredado el título de jefe de la Casa de Borbon por la muerte de mi querido padre, estoy en el deber de reivindicar y conservar todos los derechos q.<sup>ue</sup> a mi familia pertenecen.

"Tengamos confianza en Dios, fuente de toda autoridad y de todo derecho, y dejemos obrar a su sabia Providencia. Sigamos el ejemplo de mi ilustre tío el conde de Chambord y no transijamos jamás con la Revolución, que oprime a España y arruina los Estados, guardando intacto el depósito de nuestros principios."

Salida oficial. - Ayer M. Carnot hizo sus primeras visitas oficiales desde su elevación a la presidencia de la República, dedicando casi toda la tarde a la inspección minuciosa del Hospital de incurables (Salpêtrière) y del establecimiento de Val-de-Grâce donde tienen su asilo los enfermos y heridos militares.

En ambas visitas M. Carnot se enteró circunstancialmente de cuanto hacia relación a los progresos y necesidades de uno y otro Asilo, habiendo tenido lugar una escena conmovedora con motivo de haber condecorado con la Cruz de la Legión de Honor a dos de las hermanas que tienen a su cuidado el servicio de aquellos enfermos desde hace más de treinta años.

El General D'Andlau Deshonorado. - El Consejo de la Legión de Honor al fin se ha reunido para deliberar y resolver lo conveniente acerca del caso en que se encuentra dicho general, acusado en el proceso escandaloso del tráfico de condecoraciones y condenado por el tribunal en rebeldía.

Como era de esperar, el Consejo ha resuelto que, efectivamente, había lugar a suspender al expresado general de todos los derechos y prerogativas que gozaba en virtud de sus condecoraciones, así nacionales como extranjeras, mientras no se presente ante el tribunal a responder y a justificarse de los cargos contra él acumulados en el curso del célebre proceso.

La crisis ministerial en Serbia. - Telegrafian de Viena manifestando que allí la opinión se preocupa en la actualidad mucho más de la caída del ministerio Ristitch, ocasionada por los disentiimientos entre liberales y radicales, que del conflicto austro-ruso, sin que esto quiera decir que este haya perdido su gravedad o que el gobierno austriaco lo mire con indiferencia. - La solución de la crisis que repentinamente ha estallado en la corte del rey Milano parece encaminarse hacia la composición de un ministerio presidido por M. Christitch, ~~compuesto~~ de temperamentos radicales, cuyo primer acto sería indudablemente la disolución de la Skoupchtina (Congreso).

La Gaceta Alemana se extiende en consideraciones sobre la probabilidad de este resultado y opina que los radicales, precipitando la caída de M. Ristitch, han obrado en un todo de acuerdo con las instigaciones de la política rusa, interesada en enemistar la Serbia contra el Austria, ante la eventualidad de futuros acontecimientos!

El agua y la nieve. — Las depresiones atmosféricas aum-  
ciadas desde Nueva York para estos días, tienen exactísimo cum-  
plimiento en los países o regiones de antemano señalados, a ju-  
gar por los telegramas que van llegando de todas partes.

La nieve y el agua por doquiera en España; la nie-  
ve y el agua en el Norte de Francia; la nieve y el agua en  
una gran parte de la península italiana. De este último  
región telegrafían que en Bolonia, Rávena y Ancona los  
trenes están detenidos a causa de las trombas de nieve que  
han caído por aquella parte, siendo de notar que casi todos  
en trenes lo <sup>son</sup> de peregrinos que se dirigen a Roma con  
motivo del Jubileo del Papa.

Del Norte de España telegrafían también que la  
nieve cae en tanta abundancia en toda la región de los  
Pirineos, que perseguido por ella y aguijoneado por el  
hambre bajan los lobos de la alta montaña invadiendo  
los caseríos y cortijos de la planicie, cuyos habitantes han  
tenido que refugiarse en las iglesias para salvarse de la  
voracidad de aquellos animales.

El conflicto austro-ruso. — Según los telegramas que hoy  
se han recibido directamente de San Petersburgo, está ya fue-  
ra de duda el fracaso de la misión que llevó al general  
Schweinitz a Conferenciar con el Czar acerca del conflicto  
pendiente.

El emperador Alejandro se ha mostrado durante  
la conferencia en extremo circunspecto y reservado, habien-  
do sido inútiles cuantas tentativas ha hecho el ex-presidente ge-  
neral para obligar buenamente al Czar a pronunciarse  
de una manera definitiva en favor de una solución  
pacífica, explicando desde luego la significación inofensi-  
va de sus recientes armamentos en la frontera de Polonia.

### Última hora

Exterior. (Roma, 31) Asegúrase que el Sr. Crispi ha telegrafiado  
al embajador Maliano en Viena en el sentido de que haga com-  
prender al gobierno del emperador que, si desgraciadamente  
estallaba un conflicto armado entre Rusia y Austria, Italia  
no se creería en modo alguno obligada a intervenir, pues  
no solamente sus recursos materiales no le permiten prepararse  
para hacer frente a semejante eventualidad, sino que el rey en-  
tiende particularmente, que todas las fuerzas de la nación deben  
emplearse en la consolidación de la unidad italiana.

(El Cairo, 30) El plan de los abisinios es atacar a los italianos por tres flancos  
a la vez, con un ejército de 150,000 hombres. — Los italianos carecen de susten-  
ción y de medio de transporte. (Bolonia, 30 80 '90 — Sue. 2063 '95. — N. del 208 '95)